

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

14.02.2022

seit 2018 sind die Kolleginnen und Kollegen der **Multiprofessionellen Teams im Gemeinsamen Lernen** unterstützend bei der Erziehung, im Unterricht und in der Beratung an Hauptschulen tätig. Auf Grundlage des Erlasses vom 12.10.2021 zum Einsatz der Fachkräfte in den Multiprofessionellen Teams (MPT) fand am 01.02.2022 eine Dienstbesprechung der Bezirksregierung mit den Schulleitungen statt. Ausgehend von der Vorgabe des Erlasses *„zur Unterstützung der Lehrerinnen und Lehrer wirken Fachkräfte aus anderen pädagogischen Berufsgruppen/ Handwerksmeisterinnen und Handwerksmeistern im Rahmen von Multiprofessionellen Teams an Grundschulen und weiterführenden Schulen bei der Erziehung, Unterrichtung und Beratung der Schülerinnen und Schüler mit“* sollen nachfolgende Punkte einen einheitlichen Einsatz der Fachkräfte in den MPTs gewährleisten:

- Der Einsatz von Handwerksmeisterinnen und -meistern erfolgt in den Klassen des Gemeinsamen Lernens, der Schwerpunkt der Tätigkeit liegt im Bereich “Übergang von der Schule in den Beruf“.
- Pädagogische Berufsgruppen wirken mit in den Bereichen Lernen, Lernentwicklung, Diagnostik, Förderpläne, Fördermaßnahmen, Elternarbeit.
- Eine Klassenleitung und ebenfalls auch die Übernahme von Vertretungsunterricht durch MPT-Kräfte sind nicht möglich.
- Die Förderung von SuS in Kleingruppen ist zulässig. Die übergreifende Verantwortung hat weiterhin immer eine Lehrkraft. Sie liegt nicht bei der MPT-Kraft.
- Die jeweils konkreten Tätigkeiten an der Schule sollen im Inklusionsrahmenkonzept der jeweiligen Schulen beschrieben werden.
- MPT-Kräfte sind Mitglieder der Lehrerkonferenz und haben daher auch das Wahlrecht bezüglich der schulischen Mitwirkungsorgane.
- Ferienregelung: Nach Auskunft der Bezirksregierung Düsseldorf ist auch bei den MPT-Kräften keine zusätzliche Abstimmung bzgl. der Ferien erforderlich. Sie sind diesbezüglich zu behandeln wie Lehrkräfte.
- Ausstattung mit digitalen Endgeräten: Alle Beschäftigten an Schulen, die im Landesdienst sind, haben ein Anrecht auf die Versorgung mit einem dienstlichen Endgerät – auch MPT-Kräfte.

Für die Klärung weiterer MPT-spezifischer Fragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Blieben Sie gesund und zuversichtlich!